

Soirée salle des fêtes 9 octobre 2025 – discours Marie-Hélène Amiable

Chères Balnéolaises, chers Balnéolais, chers amis,

Vous comprendrez que je commence ce soir, à sortir du cadre de mon invitation à nous retrouver, tant la crise démocratique que connaît notre pays est inquiétante. Notre peuple mérite mieux que ce triste spectacle.

Il aspire à plus de justice sociale et fiscale. Et, c'est à cette aspiration qu'il faut répondre.

Quand l'extrême droite est aux aguets, la responsabilité de toutes les forces de gauche et des écologistes est plus que jamais de se rassembler.

Notre actualité, c'est aussi la panthéonisation de Robert Badinter, cet homme de courage, de justice et d'humanité qui a fait abolir la peine de mort en 1981.

Avec vous, je condamne fermement les tags odieux inscrits sur sa tombe au cimetière parisien aujourd'hui.

Chers amis,

Ce soir, je veux vous parler d'un chemin parcouru ensemble, d'une aventure humaine hors du commun qui n'est pas terminée. Loin de là.

Vingt-deux ans que vous m'avez confié la responsabilité d'être votre Maire.
Vingt-deux ans, c'est une vie.

Une vie de luttes et de réussites, de bourrasques et de joies, une vie de rencontres, de liens et d'histoires partagées.

Ce soir, je veux vous dire tout simplement : Merci. Je reçois tellement de vous. Ça compte beaucoup pour moi.

Je m'inscris dans une histoire, une histoire qui a commencé bien avant moi.

Oui, Bagneux a eu de grands Maires.

Je vous parlerai uniquement de ceux que j'ai connus.

Henri Ravera, Maire bâtisseur et résistant, qui a tant fait pour poser les fondations de cette ville moderne.

Janine Jambu, qui a marqué profondément Bagneux par son courage, sa fidélité aux habitants, son combat permanent pour le service public et la solidarité.

Cet héritage a été pour moi une responsabilité et un appui. J'ai poursuivi ce chemin. J'ai essayé de le prolonger, de le transformer, de l'adapter à notre époque.

Et, je crois que oui, nous avons, toutes et tous ensemble, fait entrer Bagneux dans le XXI^e siècle, sans jamais renier son histoire et ses valeurs.

Nous avons voulu que Bagneux soit une ville respectée, reconnue, et où les habitants ont cette fierté de dire : « Moi aussi, je suis de Bagneux ».

C'est bien cela, mon fil conducteur depuis vingt-deux ans : que notre ville ne soit jamais réduite à des clichés, à des regards condescendants, mais qu'elle soit regardée pour ce qu'elle est : une ville digne, vivante, créative, solidaire.

Une ville qui aime ses habitants, tous ses habitants. Une ville qui compte.

Bien sûr, tout n'est pas facile. Vous le savez.

Nous traversons des tempêtes.

Nous connaissons des injustices, des crises.

Et quand l'État coupe les vivres aux collectivités, nous tenons bon.

Et quand certains nous disent : « le logement social, c'est dépassé », nous répondons : « Non, le logement social, c'est un droit ! »

Quand des promoteurs privés rêvent de transformer Bagneux en terrain de spéculation, nous résistons. Parce que nous ne confondons pas une ville avec un marché.

Pour nos quartiers populaires, nous avons mené des projets qu'on nous disait impossibles.

Nous avons gagné le Métro. Et demain, ce sont deux lignes que nous aurons. J'y consacre beaucoup de mon énergie. Quelle fierté pour notre ville !

Nous nous battons pour le lycée. Nos jeunes méritent des conditions d'études à la hauteur de leurs ambitions. Et ce combat, nous allons le gagner.

Nous mettons l'éducation au cœur de notre projet car nos enfants et nos jeunes sont notre avenir.

Nous portons que la solidarité avec les plus fragiles et avec nos ainés n'est pas un vain mot. Le centre médical de garde ouvert 7/7 au centre municipal de santé en est une belle illustration.

Nous avons toujours voulu que Bagneux soit une ville qui bouge, qui respire, qui prend soin de ses habitants et de son environnement. Nous transformons nos quartiers pour qu'ils soient vivants et agréables, et aussi plus verts, plus durables, avec des espaces de respiration, des arbres, des jardins, des aires de jeux.

Nous avons porté des projets comme celui de la géothermie, des jardins partagés et de l'agrocité.

Le respect de l'environnement, c'est le respect de notre ville, de ses habitants, et c'est un legs que nous voulons transmettre à nos enfants.

Nous encourageons la participation citoyenne à la vie de la ville, à travers des projets collectifs et des initiatives locales. Car ce que nous faisons de mieux, c'est ce que nous faisons ensemble.

Pour la dynamique de notre ville, nous soutenons l'implantation de nouvelles entreprises qui créent des emplois, attirent des talents, et ouvrent des opportunités pour les Balnéolais.

Oui, nous avons œuvré et nous continuons à œuvrer pour un Bagneux pour toutes et tous.
Oui, nous oeuvrons pour que le développement profite à toutes et tous.

Oui, nous oeuvrons pour qu'à 3km de Paris, Bagneux reste cette ville accueillante quelle que soit la taille de son portefeuille.

....

Et il y a eu aussi des moments de gravité, des blessures qui marquent une ville pour toujours. Je pense à Ilan Halimi. Un crime antisémite odieux. Nous n'avons jamais oublié, nous n'oublierons jamais. Et nous avons tenu à faire de Bagneux une ville fraternelle qui dit haut et fort : jamais l'antisémitisme, jamais le racisme, jamais la haine. Pas ici.

Et il y a eu d'autres épreuves, comme la pandémie de Covid. Des mois de peur, d'isolement, mais aussi des mois où notre ville a tenu grâce à vous, grâce à la solidarité, grâce aux services publics communaux qui ne se sont jamais arrêtés. Là aussi, nous avons voulu protéger, accompagner, inventer.

....

Quand je repense à toutes ces années, je vois des quartiers qui se transforment, notre ville qui se développe mais je vois surtout des habitants qui se battent pour leurs droits, je vois des familles, je vois des visages.

C'est cet enfant qui m'interpelle : « tu te souviens quand tu m'as remis la médaille ? ». Oui parce que le sport est un formidable vecteur d'épanouissement.

C'est ce jeune qui recherche un stage et qui, grâce à nos services, peut en trouver un.

C'est cet artiste qui nous remercie d'être une ville ouverte et engagée pour la culture.

C'est cet agent municipal qui, à six heures du matin, nettoie les rues et me dit avec un sourire : « On lâche rien, Madame la Maire ».

C'est cette famille qui, après la rénovation de son quartier, nous dit : « Nous n'avons pas été oubliés »

C'est cela, Bagneux. Une ville pas comme les autres.
Une ville populaire, vivante, diverse.
Une ville qui s'accroche, qui débat, qui innove.
Une ville qui sait s'ouvrir et accueillir.

Bagneux, c'est une manière de vivre ensemble.

Ce que j'ai appris auprès de vous, c'est qu'une ville, ça se construit avec de la confiance, avec du respect, avec de la solidarité. Et pour cela, je me suis toujours attachée à respecter mes engagements. Je dis ce que je fais, je fais ce que je dis.

Et une ville, ça se construit aussi avec une équipe. Je n'ai jamais été seule ni hier, ni aujourd'hui. Et mon équipe, elle est incroyable.

Je veux remercier et saluer les élus qui se sont engagés et s'engagent toujours aujourd'hui à mes côtés.

Toutes celles et ceux qui, au fil des mandats ont pris leur part de responsabilité.
Et je tiens particulièrement à saluer ma première adjointe, Yasmine Boudjenah.
Nous partageons tant de batailles, tant de projets.
Ton engagement sans faille, ta fidélité, ta loyauté et ton énergie demeurent un pilier essentiel.
Merci de tout cœur.

Je l'ai dit : mon équipe est incroyable. Celle d'hier et d'aujourd'hui. Elle l'est car elle est diverse. Ici, nous savons rassembler : communistes, socialistes, écologistes, insoumis, citoyennes et citoyens engagés. Nous montrons que l'union n'est pas qu'un slogan : c'est une pratique, un choix, une réussite. C'est une réalité. Nous faisons vivre, concrètement, cette idée que seule l'union permet d'avancer. Et je suis fière de porter et concrétiser cette union de la gauche.

Et puis, il y a les agents municipaux. Sans eux, rien ne serait possible. Ils sont la colonne vertébrale de notre ville. Ils sont là pour les habitants, chaque jour, dans la lumière et dans l'ombre. La commune est peut-être la seule institution qui mélange autant de compétences différentes. Des cuisiniers, des agents techniques, des ingénieurs, des jardiniers, des comptables, des informaticiens, des experts en démarche administrative, en pratiques citoyennes, en politiques culturelles, sportives, des urbanistes et tellement d'autres.

Ils sont mille métiers différents mais, ensemble, ils sont une seule force : le service public. Et je le dis en ayant en tête que nous devons les défendre avec acharnement face aux attaques incessantes des gouvernements qui veulent toujours plus raboter leurs droits. Le service public, c'est l'âme d'une ville, c'est ce qui garantit l'égalité.

...

Je pense, à ce moment, à toutes celles et ceux qui donnent de leur temps, de leur énergie, de leurs idées, pour que notre ville soit ce qu'elle est aujourd'hui. Dans nos associations, dans nos collectifs citoyens, dans nos quartiers, vous, les forces vives, contribuez à faire de Bagneux une ville de solidarité, d'engagement et de résistance.

Et de la résistance, il en faut et il en faudra. Nous devons rester attentifs aux menaces qui pèsent sur notre société : les politiques de régression sociale, la montée de l'extrême droite, les discours de haine, les divisions qui cherchent à nous affaiblir. Face à cela, la vigilance et l'unité sont essentielles. Notre message est clair : égalité, solidarité et respect doivent rester au cœur de notre ville et de notre pays.

Et ce regard, il s'étend au monde. Dans un contexte où les guerres se multiplient et où les injustices frappent durement, Bagneux affirme une culture de paix et de fraternité. Je veux dire ce soir toutes mes pensées et ma solidarité pour le peuple palestinien de Gaza, victime d'un génocide. Un cessez-le-feu est, enfin, annoncé. J'espère qu'il sera porteur d'espoir. Notre ville, fidèle à ses valeurs, restera un lieu de solidarité internationale, de paix et de respect entre les peuples.

...

Vous l'avez compris. Je suis fière de tout ce que nous accomplissons ensemble. Et je sais qu'il reste beaucoup à faire.

Chères Balnéolaises, chers Balnéolais, chers amis,

Oui, la politique est avant tout une affaire de cœur, de vie et de proximité. C'est ce lien vivant avec vous tous que je souhaite transmettre.

Le 15 mars prochain, le temps sera venu pour moi de passer le relais.

Et pour continuer, il faudra de nouvelles énergies, une nouvelle génération.

J'ai choisi, en toute confiance, de transmettre le flambeau à Hélène Cillières, pour qu'elle continue à faire de Bagneux une ville résolument moderne, écologique, sociale et solidaire.

Hélène, je te demande de me rejoindre.

Hélène Cillières, vous la connaissez. Elle est maire adjointe à mes côtés. Elle est notre conseillère départementale qui mène les combats face à la droite des Hauts de Seine.

Elle connaît notre ville, ses habitants, ses forces, ses fragilités.

Elle a l'expérience, la compétence, et surtout, elle a ce lien humain sans lequel rien n'est possible.

Et je le dis aussi avec beaucoup d'émotion : après Janine Jambu, après moi, avec Hélène, c'est une lignée de femmes qui continue.

Et c'est une belle image de Bagneux : une ville qui donne leur place aux femmes, une ville qui fait confiance aux nouvelles générations.

Hélène a l'énergie, la sincérité et l'intelligence pour porter Bagneux plus loin. Elle saura affronter les défis immenses qui sont devant nous :

- le défi écologique, qui doit être une boussole pour toutes nos politiques ;
- le défi social, pour que personne ne soit laissé de côté ;
- le défi démocratique, pour que chacun trouve sa place et sa voix.

Je suis confiante dans ce que nous allons accomplir encore, avec Hélène.

Je la sais capable de rassembler, comme nous l'avons toujours fait, toutes les forces de gauche, les écologistes, les progressistes, et les citoyennes et citoyens qui veulent agir pour Bagneux.

Je veux vous dire à vous, habitants, agents, élus, amis, que vous pouvez avoir confiance en elle.

Hélène Cillieres a toutes les qualités pour être la Maire dont Bagneux a besoin.

....

Chère Hélène,

Les mois qui nous séparent du 15 mars 2026, jour des élections municipales sont sans doute les plus importants de ma vie de Maire car je veux le meilleur pour Bagneux et ses habitants.

Sache qu'avec toi, je suis sereine. Tu as toute ma confiance. Je serai à tes cotés pendant cette belle campagne que nous allons mener ensemble et aussi pour la suite.

Nous serons toutes et tous à tes côtés.

Tu peux compter sur moi. Tu peux compter sur nous.

Alors, mes chers amis, ce soir, je vous dis merci.

Merci pour ces années d'aventure commune qui continue encore aujourd'hui.

Merci pour votre confiance, vos critiques parfois, vos encouragements toujours.

Merci pour ce que vous m'avez donné.

Je reste à vos côtés, engagée, fidèle à notre ville. Parce que Bagneux, c'est ma ville. Parce que Bagneux, c'est notre ville.

Que ce soit clair ! Je ne suis pas partie. Je suis votre Maire et je compte bien agir en tant que telle jusqu'au bout.

A quelques mois du 1^{er} tour des élections municipales, je compte sur chacune et chacun d'entre vous pour être à nos côtés, être aux côtés d'Hélène Cillières avec toute votre chaleur et l'enthousiasme que vous portez à notre ville.

Du fond du cœur, je vous remercie.

Merci Bagneux.